
INTERVENTION DE : Roland ZORZAN – VŒUX PERTUIS 2014 -  Le : 
21/01/2012. 
 
(Introduction) 
 
Je suis très heureux que vous ayez répondu présent à l’invitation de 
notre association Pertuis 2014 ! 
Je vous souhaite mes Meilleurs Vœux à l’occasion de la nouvelle 
année ; que 2012 vous apporte, ainsi qu’à vos proches, santé, bonheur 
et prospérité. 
Ayons, si vous le voulez bien, une pensée pour celles et ceux qui sont 
touchés par la maladie ; celles et ceux qui souffrent du malaise social ; 
celles et ceux qui se retrouvent au chômage ; pour les mal logés.  
Nourrissons l’espoir d’un changement, d’un renouveau, dés avril et mai 
2012 afin qu’ils retrouvent leur dignité et une vie descente !!! 
 
(Volet Vie Locale) 
 
 Une présentation des vœux est faite pour se rassembler autour du verre 
de l’Amitié, échanger, dialoguer !  
Mais les hommes politiques ont des travers ; ils profitent toujours, de 
cette occasion, pour dresser des bilans ou faire des projets. 
Donc, puisqu’il m’est permis de prendre la parole,  je voudrais vous faire 
partager, dans ce moment œcuménique, ma propre analyse de ce qu’est 
la situation locale de notre collectivité ! 
Sans me lancer dans une litanie trop prolixe, vous remarquerez 
rapidement que mes propos sont critiques à l’endroit de l’exécutif local ! 
En politique, il faut savoir accepter la critique, cela fait partie du 
processus démocratique, sans pour autant se pourvoir en justice et 
traduire ses contradicteurs devant les tribunaux correctionnels ! 
 
Mardi soir (17/01/12), je suis allé à la présentation des vœux du Maire de 
Pertuis ;   à l’entendre Pertuis est « un long fleuve tranquille où tout se 
passe au mieux, dans le meilleurs des mondes », sans vague, sans 
nuage, avec un chant de sirènes qui nous annonce un catalogue 
colossal de projets municipaux approchant une centaine de millions d’ € ; 
il nous dit qu’il terminera son mandat pour en commencer un autre, 
jusqu’en 2020 ! 
Ce qui n’est pas dit dans ce conte merveilleux, c’est  si les électrices et 
les électeurs en décideront ainsi ; et si les contribuables Pertuisiens 
auront les moyens de payer tout ce qui est, aujourd’hui, qu’un effet 
d’annonce politique et électoral !!!  



Pour ce qui me concerne, je vais vous compter une autre histoire de 
Pertuis, un peu plus tumultueuse, faite de contradictions, de frasques, de 
rétractations de notre Premier Magistrat et de sa majorité municipale ! 
 
Je commencerai par les revirements inexplicables de celui-ci dans des 
secteurs d’activités majeurs, comme la Santé, la Sécurité, la Culture, 
l’Urbanisation. 
 
(Santé) : Au moment des vœux,  le mot santé est celui qui revient le plus 
souvent ; et bien parlons- en !!! 
 
Qui aurait cru, après avoir écrit, en juin 2003 « Sachez que je suis 
comme beaucoup d’autres attaché à notre hôpital de proximité. Je 
constate qu’un large consensus Anti-Fusion anime le conseil municipal, 
majorité et opposition confondues. Nous espérons que le conseil 
d’administration de l’hôpital aille vers un refus de la fusion ». 
 
Alors qu’hier, par cette déclaration publique, il était farouchement 
opposé, aujourd’hui le Maire de Pertuis/ Président du conseil 
d’Administration de l’hôpital est l’artisan de cette fusion. 
Je vous le dis, chers administrés, cette décision irréfléchie aura des 
conséquences graves à moyens termes qui va « changer notre 
quotidien » ! 
 
C’est nous, les Pertuisiens qui allons être victimes de cette nouvelle 
situation sanitaire alors que notre commune, les cantons de Pertuis, de 
Cadenet, et le val de Durance représentent un potentiel de 70.000 
patients pour notre hôpital local ! 
Durant 15 ans, et encore maintenant, je lutte aux côtés de celles et de 
ceux qui ont la conviction que notre hôpital a les moyens d’être un 
établissement public de santé au service de tous ! 
 
Très sincèrement, je souhaite me tromper, mais je suis convaincu que 
cette fusion  amènera, comme à Apt et à Valréas, la fermeture de notre 
maternité, car elle se situe en deçà du seuil fixé par les autorités 
sanitaires pour fonctionner normalement (La norme : 800 
accouchements/an – Pertuis 600 en 2011). 
Les 2 blocs opératoires neufs sont déficitaires de 800.000 € / an, après 
la fermeture du service de Chirurgie !  
Ainsi, nous avons à faire à une situation budgétaire insoutenable ; ce 
déficit est couvert par l’Agence Régionale Sanitaire (ARS), mais jusqu’à 
quand ? 



Dans cette absorption, le service des Urgences de Pertuis pourrait 
fermer la nuit ! 
L’antenne SMUR de Pertuis pourrait être rapatriée sur Aix en Pce ! 
Le laboratoire d’analyses médicales vient de fermer ses portes au profit 
de l’hôpital d’Aix ! 
Le service de nettoyage des locaux vient d’être privatisé ! 
Le scanner qui est « le serpent de mer » depuis 4 ans ne se fera 
certainement jamais ! 
Certains personnels administratifs et soignants commencent à rejoindre 
l’hôpital d’Aix, diminuant ainsi les effectifs des services hospitaliers de 
Pertuis ! 
De nombreux CDD de l’hôpital de Pertuis n’ont pas été renouvelés pour 
2012 ! 
Dans ces conditions, notre hôpital va devenir un établissement de 
services de longs et moyens séjours pour les personnes âgées !!! 
Il en faut me direz-vous ! 
 
 Mais, nous pouvons nous rendre compte, en 2012, que par une 
politique gouvernementale désastreuse, le service public de santé est 
détérioré, démantelé, volontairement au profit du secteur privé de santé 
et de ses actionnaires !!! 
La santé est devenue un véritable Bisness financier !!!! 
 
Telle est, et telle sera la situation sanitaire que lègue le Maire de Pertuis 
à sa commune !!! 
 
Sachez que le syndicat CGT intente une action juridique contre l’ARS 
devant le Conseil d’Etat pour refuser cette fusion, et que 
paradoxalement, Le Maire UMP d’Aix en Pce se pourvoit devant cette 
même juridiction pour rejeter cette fusion au motif de ne pas vouloir 
prendre en compte le déficit de l’hôpital de Pertuis qui serait de l’ordre de 
1.800.000 € ! 
 
(Sécurité) : Les dernières statistiques nationales nous indiquent + 0,5 % 
de délinquance et  +15 % de cambriolages ; mais qu’en est-il à Pertuis ? 
 
La sécurité est un thème récurent, toujours d’actualité et dans l’actualité. 
C’est le souhait de chacun de nous que de vivre dans une commune 
tranquille, et dans un climat serein ! 
 
La Technologie nouvelle de la vidéosurveillance fleurit dans toutes nos 
collectivités, comme si cela était la réponse préventive et coercitive à 
toutes les incivilités et agressions aux personnes et aux biens ! 



 
Personnellement, je suis favorable à ce moyen moderne de sécurisation 
et de contrôle ! 
La précédente municipalité,  à laquelle j’appartenais, a installé- dans les 
années 2006/2007- dans le cadre de la tranquillité publique, les 
premières caméras, dans des secteurs dits sensibles et stratégiques ; 
simultanément, nous avons créé le premier centre de surveillance 
urbaine ! 
Il faut savoir que l’excès de vidéo surveillance déplace l’insécurité et 
favorise une autre forme de délinquance, dans d’autres lieux, et à la 
périphérie du centre ville. 
 
Je peux vous dire que la Municipalité de Pertuis tombe dans l’excès 
« Vidéo », puisqu’elle envisage de mettre en exploitation 73 caméras 
dans notre commune pour un budget d’investissement de  + de 
1.200.000 €, auxquels il faut ajouter les charges induites de 
fonctionnement ! 
A Pertuis vous serez filmés deux fois plus qu’à Aix en Pce, qui ne 
compte que 33 caméras pour 150.000 Habitants ! 
 
 La vidéo surveillance est rassurante ; mais, elle devient peu dissuasive 
pour les délinquants qui s’adaptent à cette nouvelle situation. Il est 
évident qu’elle ne peut pas remplacer  la police de proximité dans nos 
quartiers ! 
A cette dépense colossale s’ajoutent certaines mesures municipales qui 
vont à l’encontre de notre propre sécurité comme par exemple la 
suppression des rondes de nuits de la police municipale et  la fermeture 
de notre centre de vidéosurveillance, le soir à 19 h. 
Peut-on parler de sécurité maximale, alors que l’on ne se donne pas 
tous les atouts pour réussir dans ce domaine ? 
 La raison qu’invoque notre Maire est paradoxale, puisqu’elle est de dire 
que le personnel communal de sécurité coûte trop cher en heures 
supplémentaires ! 
Je vous laisse juge de la pertinence de cette réponse !!! 
 
Toujours en matière de Sécurité, la cerise sur le gâteau est la volonté du 
Maire d’avoir demandé la fermeture du commissariat de Police de notre 
commune ! 
Il est certainement le premier magistrat de l’hexagone à demander la 
fermeture d’un commissariat ! 
Nous savons qu’il privatise certains services municipaux par le biais de 
délégations de Services publics, mais de là, à demander la fermeture 
d’un service public, ceci est pour moi inacceptable !!! 



 
 Nouvelle contradiction, puisqu’il écrivait le 8 Novembre 2002 au Ministre 
de l’Intérieur (N.Sarkosy)  « Nous n’envisageons pas une minute la 
fermeture du commissariat de la ville, et ceci d’autant que le décret 
96827 du 19/09/96 prévoit que les villes de 20.000 Habts doivent être 
protégée par un commissariat de police ».fin de citation ! 
Malgré cet appel au ministre, notre Maire, a choisi la venue de la 
Gendarmerie Nationale qui avec la moitié des effectifs (20 gendarmes 
contre 45 agents de police) ne peut pas faire face à une recrudescence 
de la délinquance et des cambriolages. Surtout que les activités de la 
gendarmerie s’orientent plus vers la surveillance routière que vers la 
surveillance de proximité ! 
La Sécurité est donc une affaire à suivre !!! 
 
(La Culture) : Dans le domaine culturel 
 
Le fait marquant fût cette décision du Maire de démanteler le Syndicat 
Intercommunal de Musique (SIM), au motif que la participation 
communale à ce syndicat était trop élevée ! 
 
Sur un plan de technique budgétaire, 290.000 €  représentaient la 
subvention communale au SIM, dont plus des ¾ abondaient la masse 
salariale des professeurs de musique du syndicat ! 
Cette méthode comptable, légale, de versement d’une telle somme à un 
« satellite » communal permettait de ne pas alourdir le ratio de la masse 
salariale du personnel à travers le budget communal ! 
 
 De ce fait, cette dissolution, voulue par le Maire, rend obligatoire 
l’intégration de 17 agents professeurs de musique (Cadres A et B) dans 
le corps des agents territoriaux. 
Ce qui a eu pour conséquence dramatique d’augmenter, dans le budget 
communal, la ligne budgétaire du personnel communal de façon 
exponentielle ! 
Sachez, que lorsque l’ancienne municipalité avait porté, en 2006, la 
masse salariale à 56% des dépenses réelles de fonctionnement, le 
Maire/Candidat avait réagit violement en criant au scandale national ! 
 
Aujourd’hui, il a relevé cette masse salariale à 68 % de ces mêmes 
dépenses de fonctionnement, avec 415 agents municipaux ; record 
jamais inégalé dans une collectivité locale de même strate, de la Région 
PACA ! 



Petite parenthèse, car il faut que vous sachiez que nous constatons un 
« turn-over » important des agents communaux, ce qui peut interroger 
chacun de nous sur le climat régnant dans les services municipaux !!! 
Pour notre Ecole Municipale de Musique, nous nous apercevrons à 
terme, qu’elle coûtera plus cher à la collectivité que sous le régime d’un 
syndicat intercommunal ! 
 
Je passerai rapidement sur le licenciement déguisé du Directeur de la 
MCA (Eric Moeglin) ;  sur la délégation de service public du cinéma « Le 
Luberon » qui a permis au Maire d’évincer Mme Borgeson. Cet 
établissement devait rouvrir ses portes en juillet 2011 ; par le non 
respect des engagements contractuels du marché public, cette ouverture 
est reportée d’un an ! 
 
Concernant le projet de la Médiathèque Communautaire qui était le 
projet phare de l’ancienne municipalité,  pour l’avoir initié et trouvé son 
financement auprès de la CPA, le Maire le reprend aujourd’hui à son 
compte ; alors qu’en mars 2008, il dénonçait la non réalisation de ce 
projet ! 
Depuis 3 ans qu’il est aux affaires, celui-ci n’a pas avancé d’un pouce ; 
bien au contraire il est repoussé d’un an ; reste à savoir, compte tenu de 
la période de crise financière que traversent les collectivités territoriales, 
si la CPA envisagera toujours investir 16.000.000 € dans ce projet ? 
 
(Urbanisme) : Construire et s’installer à Pertuis permet la relance de 
notre économie locale, de rassembler la population ancienne et la 
population nouvelle, de vivre dans une harmonie intelligente et réfléchie ! 
Mais est-ce bien compris par tout le monde et par tous les édiles ??? 
 
Il me faut vous rappeler, lorsque le Maire - alors candidat - écrivait dans 
sa revue « Pertuis Autrement », sur le projet d’extension urbain de 
Pertuis dans la zone 3Na du « Jas de Beaumont » pour  la réalisation de 
1200 logements : 
 « Pertuis Vendu au Pays d’Aix » - « Ces logements accueilleront les 
familles nécessiteuses d’Aix en Pce et de la CPA ». 
 
Stupéfaction, au conseil municipal du 22 septembre 2010, le Maire 
revient sur son engagement de candidat qui était de « Geler » cette zone 
3Na au profit des propriétaires fonciers et de la spéculation ! 
En février 2008, il ne s’était pas géné de faire une telle promesse de 
« gel » du projet pour s’attirer  les voix des électeurs de ce quartier !!! 
 



Surprenant revirement : il annonce la reprise du projet de cette zone tel 
que l’avait laissé l’ancienne équipe municipale, et de surcroît il reprend 
les mêmes partenaires : La CPA et L’Etablissement Public Foncier 
(EPF) !!! 
Il conserve, dans cette zone 3Na, tous les projets de services publics ; 
mais petit bémol, il veut faire une réserve foncière pour la construction 
d’une église !!! 
Je pense qu’il serait plus judicieux de réaliser la halle de sports couverte 
dans ce secteur où tout est à penser, où tout est à aménager, plutôt que 
de la mettre avenue de Verdun !!!! 
 
Nous sommes loin du « Pertuis vendu à Aix », et des promesses 
électorales de la campagne des municipales de 2008 !!! 
 
Un autre projet en matière d’Urbanisme où le Maire, pour ne pas avoir à 
se déjuger vis-à-vis des engagements pris auprès de certains chefs 
d’entreprises de la « ZAC ST. Martin » et de la « Terre du fort »,  
renonce au projet d’aire d’accueil des gens du voyage quartier «  Goure 
d’orre », pourtant aire d’accueil prête à être construite et financée par la 
CPA, dés 2008, à un coût raisonnable ! 
Il faut savoir que la loi du 05/07/2000 oblige les collectivités locales de 
plus de 5000 Habts de se doter d’une aire d’accueil ! 
 
Il retarde, puis abandonne ce projet, pour le transplanter au Quartier 
« Des Aubettes », décidé à utiliser une procédure d’expropriation, sur 3 
Hect.de terres agricoles exploitées actuellement par un agriculteur ! 
Comme s’il n’y avait pas, sur le territoire communal, des terrains 
inexploités ou en friches sur lesquels une étude aurait pu être mené !!! 
Sachez que cette aire, implantée dans le quartier EST de Pertuis, dans 
la plaine de la Durance, aura un coût pour les contribuables 
communautaires, dont les Pertuisiens, de prés de 3.400.000 € pour 30 
places de stationnement (Chiffre de décembre 2008), car en plus des 
travaux de l’aire, il n’existe aucun réseau d’assainissement, et il faudra 
renforcer les réseaux d’eau et d’électricité, sans oublier la largeur de la 
voie de desserte qui est d’une largeur insuffisante pour recevoir des 
caravanes !!! 
Une aberration technique et financière en totale contradiction avec la loi 
de Juillet 2000 !!! 
 
Toujours en matière d’Urbanisme, J’attire votre attention sur l’étude en 
cours du Plan Local d’Urbanisme (PLU) qui se substitue au Plan 
d’Occupation des Sols (POS) qui était de la seule responsabilité des 
communes ! 



Une nouvelle disposition, introduite par la loi SRU (Solidarité et 
Renouvellement Urbain), impose aux communes,  membres d’une 
communauté d’agglomération, une cohérence de leurs projets 
d’aménagement urbains à travers le Schéma de Cohérence Territoriale 
(SCOT) qui est en cours d’élaboration par la CPA ! 
Il nous faudra être vigilent tout au long de l’enquête du PLU, au risque de 
découvrir de désagréables surprises, car ce document d’Urbanisme 
nous engagera dans un projet de développement sur les 20 à 30 
prochaines années, et qui sera tributaire de certaines directives 
communautaires ! 
 
(Fiscalité) : Dans cette période morose où l’on nous parle que de plan de 
rigueur, que de plan d’austérité, j’hésite à aborder ce sujet !!! 
Mais, il faut que je vous parle de Fiscalité ! 
 
Il est inutile de vous dire que vous êtes touchés par les contributions 
locales ; c'est-à-dire par la fiscalité directe (Impôts Locaux) et par la 
fiscalité indirecte (Les tarifs publics locaux). 
Vous avez constaté, sur vos feuilles d’imposition 2010 et 2011, que nos 
impôts ont progressés de 8 à 10 %. 
 
Pas un mot du Maire, lors de son intervention des vœux 2012, sur la 
fiscalité locale et les contributions que doivent payer les assujettis !  
Depuis que je suis en fonction, c'est-à-dire 1971, je n’ai jamais vu un 
Maire augmenter les impôts de la sorte !!! 
En 2009, les tarifs publics locaux  ont vu la suppression de mesures 
sociales, comme par exemple celle du quotient familial dans les cantines 
scolaires, augmentant pour certains de 25%, et pour d’autres de 300 % 
comme les concessions funéraires !!! 
 
Depuis 1989, nous n’avions pas touché aux taux d’imposition des taxes 
communales, soit 19 ans de stabilité de la pression fiscale, ceci  malgré 
des difficultés financières suite à une condamnation de la commune à 
2.000.000 €, dont je ne parlerai plus ! 
 
En 2010, la nouvelle municipalité  augmente les taux des taxes et 
devient en matière de taxe d’habitation la commune la plus chère de la 
région PACA, avec un taux de 19,56 % ; elle crée de nouvelles taxes , 
comme la taxe forfaitaire sur les cession à titre onéreux de terrain 
devenus constructible au POS, soit de s’acquitter d’un taux de 6,68 % 
sur la vente d’un terrain ; comme la taxe sur les travaux de voirie ; 
comme la contribution pour  la rénovation de voirie ; comme la nouvelle 



taxe d’aménagement qui va remplacer la Taxe Locale d’Equipement 
(TLE) ……….etc… 
 
(Les Réalisations Municipales et Les Projets) : Autre sujet, sur les 
réalisations municipales et les projets !  
 
La question que nous pouvons nous poser est de savoir ce qu’est 
devenu le programme municipal ambitieux du Maire / Candidat ? 
 
Je constate, mais vous ne le savez peut-être pas, que les seules 
réalisations effectives faites après les 4 années qui nous séparent de 
l’élection de mars 2008 sont des projets qui avaient été initiés par 
l’ancienne municipalité et financés par la CPA, à savoir, l’aménagement 
de 4 places publiques ; les entrés de ville routes de Villelaure et de la 
Bastidonne ; le projet de giratoire, dont le Maire parle souvent, sous le 
pont SNCF, route d’Aix ; la médiathèque communautaire ; la rénovation 
de la piscine communautaire ; les zones urbaines 3Na Jas de Beaumont 
et rue L. Arnoux ; la construction d’un vestiaire au stade de Rugby, dont 
la réalisation étai programmée en 2008 pour un coût de 350.000 €, et qui 
va couter, en 2012,  plus de 650.000 € !!! 
 
 Même le projet de pelouse synthétique et la piste d’Athlétisme  stade av. 
de Verdun avaient fait l’objet d’une délibération de principe au conseil 
municipal, fin 2007 ! 
En fait, le Maire de Pertuis n’a qu’à piocher dans les cartons de ses 
prédécesseurs pour avancer des projets et construire comme il le dit si 
bien « Le Pertuis de demain ». 
« Le Pertuis de demain » est déjà conceptuel ! 
Pour notre Premier magistrat,il est coutumier du fait de s’approprier les 
idées et les projets des autres dans le but exclusif de doper son électorat 
et son aura !!! 
 Ainsi va la vie !!! 
 
La seule réalisation concrète réalisée par le Maire est la piste 
d’athlétisme pour un coût de 900.000 € ; nous sommes d’ailleurs 
heureux pour nos athlètes Pertuisiens ! 
Il faut savoir, alors qu’il était dans l’opposition de 2001 à février 2008, 
qu’il avait vilipendé tous ces projets au motif qu’ils étaient trop onéreux, 
et que nos investissements n’étaient pas suffisamment ambitieux pour 
notre commune ; sauf qu’aujourd’hui, qu’il les reprend un par un !!! 
 
Dans le secteur économique, il y a cet aménagement qui inquiète plus 
particulièrement notre commerce local en centre ville. 



Il s’agit du renouvellement du parc de 16 horodateurs qui propose un 
seul et unique moyen de paiement par carte bancaire ! 
Vous constatez, ainsi, la journée, un renoncement à occuper nos 
parkings en centre ville, et par voie de conséquence une moindre 
fréquentation de clients dans nos commerces de proximité ! 
Pourquoi ne pas avoir proposé deux modes de paiement sur ces 
appareils : monnaie et carte bancaire ! 
La liberté de choix pour l’usager n’est pas le souci du Maire puisque sa 
réponse simple et dilatoire est de dire : « Les gens s’habitueront » !!! 
Evidement, comme à son habitude, le Maire a fait fi de toute concertation 
avec les intéressés ! 
 
 
C’est dans le secteur Sportif, que le Maire axe l’action de son mandat, 
car après la piste « Bleue » pour laquelle nous avons voté 
favorablement, il se dirige vers la réalisation d’un stade d’honneur, au 
Farigoulier, en zone inondable de la Durance, en remplacement du stade 
Bonnaud qui fut une donation de ce Pertuisien pour la pratique du 
football à Pertuis ! 
 Pour cela il faudra déplacer une digue des berges de la Durance, 
réaliser des tribunes, des vestiaires, une aire de jeux avec la pelouse 
synthétique….Seule inconnue, le coût de l’opération sur lequel le Maire 
n’a pas  communiqué ! 
 
 Puis il envisage de construire au stade Verdun, en remplacement du 
gymnase St Roch, une halle couverte multisports pour un montant de 4 
ou 5.000.000 € ! 
Sur les coûts, notre Maire demeure bien hésitant et dubitatif ! 
 Mais où les choses deviennent dangereuses c’est que l’étude doit être 
lancée pour un coût d’environ de 10 % du montant des travaux (400 ou 
500.000 €) ! 
Je pense qu’il est un peu hasardeux de s’aventurer dans ce type 
d’opération sans connaître avec exactitude les tenants et les 
aboutissants financiers de ce type de projet d’envergure ! 
Est-ce un effet d’annonce ou est-ce une réalité, l’avenir nous le dira ! 
 
Je veux préciser, même si je suis réservé sur la façon de traiter certains 
dossiers, que je voterai favorablement pour ces projets sportifs, sachant 
l’attention que je porte aux jeunes qui pratiquent des activités sportives, 
et pour avoir assumé durant plusieurs années les fonctions d’Adjoint aux 
Sports, et mis en œuvre la plupart des installations existantes à Pertuis ! 
 



Il parle également du déplacement de l’école maternelle du Parc au 
profit d’un parking souterrain payant de 200 places, et la reconstruction 
d’une autre école de ce type ! 
Sans oublier des travaux gigantesques de voirie dans tous les secteurs 
de la ville, la piétonisation de la vieille ville, le parking sous la butte du 
barry, la réfection du cours de la République avec l’étude d’un nouveau 
sens de circulation, la réalisation d’une autre salle des fêtes sur le stade 
P. Sanchez …etc. 
En fait, un programme et un discours électoral de fin d’année en 
perspective des municipales de 2014 !!! 
 
Par contre, ces projets onéreux me préoccupent, car est-ce que le 
budget communal va pouvoir supporter, déduction faite des 
participations des partenaires institutionnels, ces grosses dépenses 
d’investissement, puis par la suite assumer les charges induites de 
fonctionnement ??? 
Il est certains que La CPA ne pourra pas tout prendre en charge !!! 
Faut-il s’attendre, dans les années à venir, à de nouvelles 
augmentations de notre fiscalité locale pour répondre à ces projets ?  
 
Je sais que certains peuvent trouver mon intervention  très critique, mais 
la question que vous pouvez vous poser est la suivante : « Est-ce que  
Pertuis 2014 est  en mesure de proposer autre chose ou un projet 
alternatif » ? 
 Je peux vous répondre qu’un projet de ville va être élaboré ; il doit être 
préparé à travers une réflexion collective pondérée, concertée et 
chiffrée ; il doit faire appel à toutes les bonnes volontés, à toutes les 
compétences, à toutes celles et ceux qui souhaitent y contribuer. 
Pour cela, faites connaître votre engagement auprès de notre 
association ! 
Il n’y a pas d’ostracisme politique, social ou culturel ; ensuite ce travail 
doit être partagé, promu par celle ou celui qui sera désigné à 
rassembler, puis à conduire les forces de progrès ! 
Toutefois, il est évident que des mesures immédiates seront à prendre, 
comme le rétablissement du quotient familial dans les tarifs des cantines 
scolaires, la reprise des rondes de nuits par la police municipale, l’étude 
du fonctionnement du centre de vidéosurveillance 24h/24h…… 
 
En vous énonçant tous ces éléments, je voudrais vous faire remarquer 
que le Maire /opposant avait vivement critiqué notre adhésion à la CPA 
(janvier 2000), alors qu’il arrivait au conseil municipal en 2001 ! 
Je constate, aujourd’hui, que le Maire de Pertuis est ravi d’être Vice-
président de la CPA, et doublement satisfait de bénéficier de nombreux 



fonds de concours de fonctionnement et d’investissement de la part de 
cet établissement public qui ont été mis en place en 2008 par la CPA ! 
Les temps changent et les opinions aussi surtout lorsqu’on est du côté 
du manche !!! 
 
(Démocratie et Vie Politique Locale) : En période d’élection, on nous 
parle beaucoup de démocratie et de vie politique ; à l’échelon local, 
notamment à Pertuis, ces sujets sont aussi d’actualité !!! 
 
Vous le savez,  la démocratie et notre droit d’expression ont été bafoués 
par deux fois devant le Tribunal Correctionnel d’Avignon ! 
Personnellement, ces procédures m’ont meurtri, comme elles ont 
meurtries ma famille, mais elles m’ont renforcé dans ma pugnacité du 
combat politique et dans mon engagement à vouloir rassembler et 
convaincre de la nécessité de gagner la prochaine échéance locale ! 
 Heureusement, la justice de notre pays a été bien rendue par deux 
relaxes contre le Maire de Pertuis ; ceci grâce à un travail remarquable 
de notre avocate Anne-Marie Le Charles qui a su convaincre, 
argumenter au cours de deux brillantes plaidoiries ! 
Je la remercie vivement et très sincèrement !!! 
 
Derniers scoops : en appel, auprès de la Cour d’Appel de Nîmes, le 
Maire de Pertuis c’est désisté pour l’audience du 10 février 2012 qui 
vient d’être annulée ! 
Il devra s’acquitter de la condamnation de 700 €/personne pour frais 
d’avocat à l’encontre de nous, les 5 prévenus : L.Reynaud –C.Bousquet- 
M.Chantant- JM.Servant et Moi-même ! 
Sans triomphalisme, je dirai que c’est une belle victoire pour la 
Démocratie !!! 
 
Mais il y a quelquefois un juste retour des choses, puisque le Maire a été 
traduit en justice devant le tribunal correctionnel de Marseille pour avoir 
tenu des propos racistes à l’encontre de la Communauté des Gens du 
voyage ; c’est le MRAP et La Ligue des Droits de l’Homme qui se sont 
portés partie civile dans cette affaire (Délibéré au 10/02/2012) ! 
On peut ne pas toujours être d’accord avec telle ou telle communauté, 
mais il est inadmissible de tenir des propos graves et intolérables à 
l’égard de ceux qui la composent ! 
A vouloir donner des leçons de morale et de civilité, il faut commencer 
par se les appliquer à soi-même ! 
 
Cela ne se fait pas, mais pour terminer je voudrais parler de ma 
personne étant donné qu’il y a quelques mois j’ai émis le vœu, dans le 



journal « La Provence », d’être candidat à la candidature pour conduire 
une liste de gauche et progressiste à l’élection municipale de 2014 ! 
 
Certes, cette annonce fut spontanée, mais réfléchie, et présentée dans 
un contexte inhabituel, non conventionnel ! 
Je reconnais que ma prise de position ait pu choquer certaines et 
certains camarades de mon parti politique, et je m’en excuse ; mais je 
pense que chacune et chacun, en démocratie, à le droit, sinon le devoir, 
d’exprimer une opinion, et de se positionner, comme cela s’est fait avant 
la Primaire Socialiste d’Octobre 2011, sans que cela ait soulevé 
beaucoup de polémique ! 
 
Par la suite, le choix de retenir telle ou tel candidat reviendra aux 
militants, ou à nos concitoyens puisque il est probable que des primaires 
locales s’organisent pour les élections de mars 2014 ! 
D’ailleurs, c’est l’association TerraNova qui est porteuse de ce projet 
auprès du Parti Socialiste, repris par de nombreux militants socialistes ; 
même à l’UMP, il est question de ce type de désignation des candidats, 
dont acte !!! 
 
Personnellement, j’ai écris à la Première Secrétaire du PS pour que soit 
mis à l’étude, dés 2012, une Primaire Citoyenne dans le cadre des 
municipales et d’autres élections locales ! 
Je trouve plus logique que des candidates ou des candidats de plusieurs 
partis politiques de Gauche ou proches de nos sensibilités concourent, 
dans une ville ou dans un canton, devant les forces populaires de notre 
pays, plutôt que ce soit les appareils politiques qui désignent, souvent 
devant une faible participation militante, celle ou celui qui devra les 
représenter !!! 
Ces Primaires sont un acte fort de Démocratie Participative ; je ferai tout 
pour les promouvoir !!! 
 
Pour Pertuis, je suis convaincu, comme la plupart d’entre vous ici 
présents, que le rassemblement à gauche, et vers d’autres forces de 
progrès non sectaires, restent une nécessité pour reprendre cette 
collectivité ! 
En Mars 2008, le Maire de Pertuis a été élu avec 47 % des suffrages, à 
cause d’une triangulaire à Gauche ! 
 
Mon souhait, et si je le peux, est d’éviter ce scénario pour 2014 ; il faut 
opposer, dés aujourd’hui une vraie résistance au Maire sortant ; une 
résistance sans violence, mais une résistance qui s’organise dans le 



rassemblement à Gauche, et avec celles et ceux qui voudront nous 
rejoindre ! 
Je ne veux pas porter de jugement ou faire de procès d’intention à qui 
que ce soit ; il faut savoir tourner la page sur de nombreuses erreurs 
commises en ce temps là, mais surtout essayer de reconstruire ! 
Toute négociation constructive, intelligente doit prévaloir sur les 
ambitions personnelles des uns et des autres ; telle est ma conviction et 
je veux être l’artisan de ce nouveau rassemblement !!! 
 
Pour autant, par mon expérience pour avoir organisé 7 élections 
municipales, je pense, face au Maire sortant, que la candidate ou le 
candidat doit avoir une implantation locale très forte – n’était-il pas le 
slogan principal du candidat UMP, en Mars 2008, qui parlait de ses 
racines locales et qu’il a réaffirmé dans son discours des vœux 2012 – il 
faut avoir une expérience affirmée en matière de gestion et 
d’administration publique ! 
 
Vous n’allez pas être surpris si je vous dis, qu’après 41 ans de mandats 
électifs, après avoir tenu durant 20 ans les finances locales, après avoir 
« navigué » dans presque tous les secteurs d’activités communales que 
je puisse prétendre à endosser cette responsabilité, si vous m’en croyez 
digne et capable ! 
 
Aujourd’hui, avec une certaine prétention, j’ai cette volonté de me mettre 
à votre disposition,  à vouloir répondre à cet appel si vous m’en donnez 
la charge ; je souhaite que mon parti politique comprenne ma démarche 
et appréhende avec attention, avec réflexion, mes acquis, mes 
compétences, ma disponibilité ! 
Je suis et je resterai un élu de terrain, un élu de proximité aux services 
de mes concitoyens ! 
 
Je me présente à vous comme l’homme non pas du compromis, mais 
comme celui qui peut faire l’union des forces de progrès pour aller à 
cette confrontation politique ! 
 
Mais si l’on analyse bien la situation actuelle, malgré mes arguments 
avancés, il faut rester lucide car cette élection de Mars 2014 sera très 
difficile,  pour celle ou celui qui aura le charge de représenter les forces 
progressistes ! 
Il y a plusieurs raisons à cela. 
 
La première étant, que si la gauche prend le Pouvoir National en 2012, 
dans un contexte de crise, de fort chômage, elle aura à prendre 



forcément des mesures impopulaires, et durant les 2 ans qui nous 
séparent des municipales, cette politique de rigueur inévitablement 
permettra aux partis de Droite de faire basculer l’opinion publique en leur 
faveur, et ainsi conserver des mairies, et en reprendre !!!! 
 
La deuxième, est qu’un Maire en fin de mandat bénéficie toujours d’une 
prime au « Sortant », d’autant plus qu’il aura réalisé des infrastructures 
communales ; qu’il a, à sa disposition, des moyens de communication 
importants ; qu’il a des moyens financiers considérables ; qu’il prendra –
même s’il nous l’avait reproché en son temps- des mesures sociales ; 
augmentera les subventions aux associations ; mettra en branle de 
nombreux travaux de voirie ;  en fait, il fera comme tout élu qui veut 
garder sa place, s’implanter, s’accrocher pour un deuxième mandat . 
 Il sera prêt à tout, à toutes négociations, à toutes transactions politiques 
pour sortir gagnant de cette élection !!! 
 
L’événement qui pourrait également jouer en faveur des municipalités de 
Droite est la dégradation de la note de la France par les agences de 
Notation (AAA � AA+), car d’après plusieurs économistes une nouvelle 
dégradation pourrait être effective soit en 2012, soit en 2013. 
 Sous la gestion d’ un gouvernement de Gauche, cette nouvelle 
dégradation économique pourrait s’accompagner d’une dégradation 
politique par la mise en place de nouveaux plans de rigueur et influer 
fortement sur les élections municipales et sénatoriales de 2014, en 
faveur de l’UMP !!!  
 
Pour Pertuis, de 47 % à 50% des suffrages, il y a peu d’écart à 
combler !!!! 
Mais pour autant, devons –nous abandonner le combat ? 
 Excusez-moi l’expression «  Il faut aller au charbon » pour que Pertuis 
retrouve sa sérénité et son plaisir de vivre ensemble !!! 
 
Il faut que nous « Changions Notre Quotidien » !!!!! 
 
Ce fut un peu long, mais je tenais à vous livrer mon analyse certes 
critique, mais réfléchie sur différents aspects de notre vie locale ! 
Je vous remercie très sincèrement pour votre attention ! 
Je remercie tous mes collègues de Pertuis 2014 qui travaillent avec 
sérieux et détermination ! 
Je vous renouvelle, à toutes et à tous, ainsi qu’à vos proches, Mes 
Meilleurs Vœux de Bonheur, de Santé, et de Prospérité pour l’Année 
2012 !!! 
 



Je vous remercie pour votre attention !!! 
 
                                                                                                                                             
Roland  ZORZAN 
 


